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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За рабочую неделю на Таймыре зафиксировано 20 случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за рабочую неделю на 
Таймыре зафиксировано 20 случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1268 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 74 новых случая заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 6 321 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 122 081 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 465 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

Спасатели предупредили о сильном ветре на юге Таймыра 
Спасатели предупредили о сильном ветре на юге Таймыра В понедельник на юге 

Таймырского района ожидаются порывы южного ветра скоростью 15-20 метров в секунду. В 
региональном главке МЧС предупредили сильном снеге местами, метели. В Туруханском 
районе порывы юго-западного ветра достигнут скорости 15 метров в секунду. Ночью и утром в 
центральных и южных районах Красноярского края местами туман, на дорогах местами 
гололедица. 

…По северным районам: облачно с прояснениями, на севере небольшой, местами 
умеренный мокрый снег, снег, на юге местами небольшой снег, мокрый снег, днем с дождем. 
Ветер юго-западный на севере 5-10 метров в секунду, местами порывы до 15 метров, на юге 
3-8 метров в секунду, местами порывы до 14 метров. 

НКК 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дорожные службы подготовились к зиме 

По информации специалистов комитета ЖКХ администрации города подготовка 
снегоуборочной техники к эксплуатации в осенне-зимний период 2021-2022 годов 
подрядчиком проведена в полном объеме. Обслуживать автодороги Дудинки в рамках 
действующего контракта на содержание улично-дорожной сети продолжит подрядная 
организация под руководством индивидуального предпринимателя А.К. Малачинского. 

Количество дорожной техники, которая будет задействована в снегоуборочных 
работах, составит 32 единицы. Среди автомашин, подготовленных для выхода на линию — 
13 самосвалов, семь погрузчиков, три грейдера, снегоуборочная машина Рольба и другая 
спецтехника. Кроме того, для обработки городских автодорог в зимний период подрядной 
организацией заготовлено порядка 3500 тонн песка и 250 тонн отсева щебня. 

 
Жительница Дудинки перевела мошенникам миллион рублей 

Мошенники изобретают новые методы обмана. В этот раз они убедили свою жертву в 
том, что ей необходимо оформить на себя кредит, чтобы выйти на след якобы преступников. 

Как рассказала полицейским 53-летняя северянка, ей позвонили неизвестные и 
представились работником банка и сотрудником правоохранительных органов. 

Женщину убедили, что якобы на ее имя аферисты оформили крупный кредит, и чтобы 
его погасить, нужно создать дубликат заявки, взять еще один заем и перевести средства на 
«безопасный счет». При этом звонившие настаивали: поскольку она участвует в 
«спецоперации по поимке мошенников», ни в коем случае нельзя разглашать информацию 
сотрудникам банка. Женщина повелась на уловку: оформила на свое имя кредит на миллион 
рублей. 

После этого дудинчанке еще раз позвонили и сообщили: чтобы закрыть кредит, нужно 
добраться на такси в соседний город и через определенный банкомат перевести полученные 
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деньги на виртуальный счет. Она вновь согласилась. После этого ей на телефон 
пришло сообщение о «погашении кредита». 

Полицейские возбудили уголовное дело по статье «Мошенничество». Преступникам, 
если, конечно, их поймают, грозит до десяти лет лишения свободы. 

«Никогда не совершайте каких-либо действий со своим банковским счетом по указанию 
третьих лиц. Если вам сообщают о необходимости оформить на свое имя кредит под 
предлогом сохранения ваших средств – вы общаетесь с мошенниками. При поступлении 
подозрительных звонков или сообщений не вступайте в диалог с незнакомцами. Убедиться в 
том, что с вашими счетами не происходит несанкционированных действий, можно 
круглосуточно, обратившись на номер горячей линии вашего банка. Если вы все-таки 
пострадали от действий аферистов, незамедлительно обращайтесь в полицию по номеру 
«02», – предупреждают стражи порядка. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Дудинке мужчина с ножом напал на продавца магазина, рассказали в ГУ МВД по 
Красноярскому краю. 

В продуктовом магазине злоумышленник зашел в магазин и попросил показать ему 
продукты в морозилке. Когда продавец стала искать товар, мужчина ударил ее ножом. 
Женщина оттолкнула его и стала звать на помощь. Нападавший выбежал в дверь и скрылся. 

Полицейские смогли найти и задержать подозреваемого. Им оказался неработающий и 
ранее не судимый 53-летний житель Дудинки. 

В отношении него возбуждено уголовное дело по статье разбой. Мужчине грозит до 10 
лет лишения свободы. Дело уже передано в суд, подозреваемый находится под стражей. 

Енисей ТВ 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске появился терминал для сдачи пластиковых бутылок 

В Норильске появился фандомат для сдачи платика. Он находится в Молодежном 
центре, и установил его Проектный офис развития Арктики (ПОРА) в рамках проекта 
«Пластик в дело». С его помощью норильчане смогут внести свой вклад в охрану 
окружающей среды. 

Фандомат обладает функцией встроенного пресса, чтобы позволяет принимать большее 
количество тары, с началом летней навигации собранные за зимний период пластиковые 
бутылки будут отправлены в Красноярск, где их подготовят к сдаче на переработку, соберут в 
прессованные брикеты и отправят на завод в город Сыктывкар. Кроме того, любой человек, 
сдавший бутылки, имеет возможность получить баллы, которые можно копить и обменивать 
на поощрительные призы: наборы стикеров, абонементы на электронные книги, сумки-
шоперы из переработанного пластика, термокружки и многое другое. 

Кроме своего прямого назначения, фандомат будет использоваться в образовательной 
деятельности детского просветительского центра "Белый мишка", расположенного здесь же. 
Первые занятия о роли пластика в совершенных условиях и необходимости его раздельного 
сбора специалисты Белого мишки планируют проводить в старших группах детских садов и 
начальных классов школ Норильска. 

Северный край 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» и Финансовый университет при правительстве Российской Федерации 
подписали соглашение о сотрудничестве 

Стороны совместно разработают и реализуют образовательные проекты и программы 
высшего образования, займутся подготовкой и повышением квалификации сотрудников 
компании, а также будут сотрудничать в области научно-исследовательской и экспертно-
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аналитической деятельности, направленных на совершенствование и обновление 
образовательного и научного процессов. 

Соглашение подписали старший вице-президент — финансовый директор «Норникеля» 
Сергей Малышев и ректор Финансового университета Михаил Эскиндаров. 

«Сотрудничество с такой компанией, как «Норникель», позволит нам лучше 
ориентироваться на рынке труда и выпускать специалистов более подготовленными к 
современным реалиям. Рассчитываю, что коллеги из компании будут участвовать в 
подготовке наших программ, давать рекомендации, чтобы помочь нам получить более чёткое 
представление о требованиях, которые нашим выпускникам предъявят будущие 
работодатели. Кроме того, мы планируем провести ряд совместных исследований», — 
отметил при подписании соглашения Михаил Эскиндаров. 

«Пятилетнее соглашение подразумевает насыщенную программу, направленную на 
развитие компетенций и повышение квалификации сотрудников финансово-экономической 
вертикали «Норникеля». Цифровая трансформация, переход на удалённые методы работы, 
ESG-повестка и другие современные вызовы требуют постоянного профессионального и 
личностного развития. Уверен, что сотрудничество в рамках подписанного сегодня 
соглашения станет хорошим примером партнёрства высшей школы и большего бизнеса», — 
прокомментировал Сергей Малышев. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае введут QR-коды 
 Власти Красноярского края планируют ввести с 1 ноября допуск на объекты культуры и 

спортивные мероприятия по QR-кодам, заявил в эфире телеканала "Енисей" заместитель 
председателя правительства региона Алексей Подкорытов. 

"С 1 ноября мы планируем введение QR-кодов. Прежде всего это будет касаться 
учреждений культуры – театры, кинотеатры. Кроме того, различные спортивные 
мероприятия", - сказал Подкорытов. 

В регионе с начала пандемии было выявлено свыше 123 тысяч носителей COVID-19, в 
том числе за прошедшие сутки 478 случаев заболевания. 

РИА Новости 
 
В Красноярске рассказали о штрафах за неисполнение постановления о вакцинации 

В Красноярском крае 15 октября 2021 года вступили в силу изменения в постановление 
главного государственного санитарного врача по Красноярскому краю № 43 от 23.07.2021. За 
неисполнение документа юрлица могут быть оштрафованы на сумму от 200 тысяч рублей. 

Глава Роспотребнадзора про Красноярскому краю Дмитрий Горяев в своем телеграм-
канале дал несколько пояснений по вопросам, которые чаще всего возникают у 
работодателей при исполнении указанного документа. 

К 15 декабря 2021 года должны быть привиты не менее 80% от общей численности 
сотрудников в трудовом коллективе. Остальные не более 20% — это те, кто имеет 
медицинские противопоказания, подтвержденные врачом. 

Если работодатель планирует организовать вакцинацию своих сотрудников 
централизованным способом, то он должен предоставить в медицинскую организацию по 
месту расположения предприятия список работающих, которые подлежат вакцинации. 

Постановление № 43 с внесёнными изменениями распространяется на группы граждан, 
которые по роду своей профессиональной деятельности относятся к перечисленным в 
постановлении категориям, а также на работающих вахтовым методом и проживающих на 
постоянной основе в социальных учреждениях. 

За отказ сотрудника от вакцинации работодателю следует отстранить его от работы или 
перевести на дистанционный формат. Порядок действий изложен в разъяснениях Минтруда и 
Роспотребнадзора от 23.07.2021 г. по организации вакцинации в трудовых коллективах. 
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Если работодатели не смогут обеспечить 80% охват профилактическими прививками 
своих сотрудников и при этом не отстранят или не переведут их на дистант, то 
административная ответственность за это предусмотрена по ч. 2 ст. 6.3 КоАП РФ. По данной 
статье штрафы для должностных лиц — от 50 до 150 тысяч рублей, для индивидуальных 
предпринимателей — от 50 до 150 тысяч рублей или административное приостановление 
деятельности на срок до 90 суток, для юридических лиц — от 200 до 500 тысяч рублей или 
административное приостановление деятельности на срок до 90 суток. 

Наш Красноярский край 
 
Губернатор Александр Усс: Социальная ориентированность – главная цель краевого 
бюджета на 2022-2024 годы 

Губернатор Красноярского края Александр Усс поручил Правительству региона учесть 
ряд социально значимых вопросов при обсуждении проекта бюджета на 2022 год и плановый 
период 2023-2024 годов с краевым парламентом. 

В ходе рабочей встречи с первым заместителем Губернатора края – председателем 
Правительства края Юрием Лапшиным глава региона обсудил основные характеристики 
краевого бюджета на предстоящий год и приоритетные задачи, стоящие перед краем в 
трехлетнем периоде. 

Впервые в истории региона доходы бюджета превысят 300 млрд рублей. В следующем 
году доходы запланированы в размере 301,7 млрд рублей, расходы составят 311,3 млрд 
рублей. Дефицит бюджета запланирован на уровне 9,6 млрд рублей. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «У нас есть все основания 
предполагать, что следующий бюджетный период мы пройдем достаточно уверенно. При 
этом социальная ориентированность бюджета – наша главная цель. У нас очень 
разветвленная сеть мер социальной поддержки, одна из наиболее мощных в стране, и ее 
основные системообразующие элементы необходимо сохранять и наращивать. Поддержку 
людей, а особенно мало защищенных граждан, я прошу считать приоритетом». 

В общей сложности на социальную поддержку граждан в следующем году 
предусмотрено около 60 млрд рублей. Значительный объём средств закладывается на 
финансирование мероприятий по поддержке семей с детьми. 

Премьер-министр доложил главе региона о работе, проведенной Правительством края в 
ходе подготовки главного финансового документа, а также о приоритетных направлениях 
бюджетной политики, сформированной с учетом поручений Губернатора. «Помимо 
выполнения социальных обязательств, нашим приоритетом в предстоящие три года будет 
выполнение целей национальных проектов и комплексное развитие муниципальных 
образований края», – отметил Юрий Лапшин. 

По поручению Губернатора проектом бюджета запланирована индексация социально 
значимых расходов с учетом инфляции. На 3,9% будут проиндексированы все публичные 
нормативные обязательства, включая расходы на питание, на 4% – стипендии и расходы на 
коммунальные услуги. 

На повышение заработной платы работников бюджетной сферы (с учётом целевых 
показателей соотношения со средним по региону доходом) заложено более 11 млрд рублей. 
В том числе по поручению Губернатора с 1 января 2022 года предусмотрено увеличение на 
10% заработной платы работников бюджетной сферы, не охваченных «майскими» указами 
Президента и мероприятиями по повышению МРОТ. 

Новшеством краевого бюджета стала разработанная по поручению губернатора 
государственная программа «Комплексное развитие территорий Красноярского края». Она 
предусматривает поддержку городов и районов с использованием механизмов 
муниципальных комплексных проектов развития (МКПР), обновления инфраструктуры, 
благоустройства, расширение охвата территорий строительством. Общий объёмом 
финансирования на эти цели составляет 2,3 млрд рублей. 

Объёмы и география капитального строительства социальных объектов в крае 
значительно увеличены. Два года назад Губернатор ставил задачу в течение трех лет 
построить и реконструировать, прежде всего, в территориях, 100 социально значимых 
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объектов. Сейчас в планах на следующие три года – проектирование и строительство в 48 
территориях края свыше 130 объектов спорта, образования, здравоохранения, культуры. 
Объём бюджетных вложений в капстроительство составит порядка 30 млрд рублей. 

Напомним, сегодня Правительство края внесет проект закона о новом трехлетнем 
бюджете в Законодательное Собрание региона. Депутаты краевого парламента должны 
принять документ до конца года. 

Красноярский край 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Голикова: фиксируются высокие показатели смертности от коронавируса, надо 
вакцинироваться 

В России в последние месяцы фиксируются высокие показатели смертности от 
коронавируса, основным профилактическим средством для населения остаётся вакцинация, 
заявила вице-премьер Татьяна Голикова. "В последние месяцы мы фиксируем достаточно 
высокие показатели смертности. И я бы хотела напомнить всем, что на сегодняшний день 
основным профилактическим средством, которое помогает защитить человека и помогает 
избежать фатального исхода, это вакцинация", - сказала Голикова в эфире телеканала 
"Россия 24" (ВГТРК). 

Голикова подчеркнула, что вакцинация населения "помогает решить самый сложный 
вопрос, который связан с пандемией, - это преодоление негативного тренда по смертности 
населения". Она напомнила, что в России для вакцинации населения доступно четыре 
вакцины - "Спутник V", "Спутник Лайт", ЭпиВакКорона и КовиВак - все они показали свою 
эффективность и безопасность как в России, так и за рубежом. 

За минувшие сутки в РФ выявлено 1 тыс. 002 летальных исхода от коронавируса, это 
максимальное значение за пандемию. Рост летальности РФ начался в двадцатых числах 
сентября, практически совпав с новым эпидподъемом. Всего в РФ за время пандемии от 
коронавируса умерли 222 тыс. 315 человек. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Выплаты, пенсии, ипотека: решения правительства России 
Россияне, награжденные медалью "За оборону Ленинграда" или знаком "Жителю 

блокадного Ленинграда", получат дополнительные выплаты. Поддержка будет оказана в 
связи с 80-й годовщиной открытия Дороги жизни. 

Правительство России на заседании в четверг одобрило несколько проектов в сфере 
финансовой поддержки населения и пенсий. 

Как сказано в сообщении на портале кабинета министров, правительство выделит 
средства на ежемесячные выплаты, назначаемые после рождения третьего или последующих 
детей. Госпомощь будет оказываться до достижения ребёнком возраста трёх лет. 

Россияне, награжденные медалью "За оборону Ленинграда" или знаком "Жителю 
блокадного Ленинграда", получат дополнительные выплаты. Поддержка будет оказана в 
связи с 80-й годовщиной открытия Дороги жизни. 

Далее правительство одобрило назначение социальной пенсии по старости для 
представителей малочисленных народов Севера. Госдума рассмотрит законопроект, 
согласно которому гражданин сможет самостоятельно представить документы о своей 
принадлежности к ним. 

Корпорация "Дом.РФ" получит средства на погашение ипотеки не менее чем для 32 
тысяч семей с детьми. 

Минздрав России получит новые полномочия по утверждению методических 
рекомендаций, в том числе по проведению послесменной реабилитации работников, порядку 
проведения медосмотров и других. 

Вести 
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СП заявила, что число неработающих пенсионеров снизится до 30,78 млн в 2022 
году 

Число неработающих пенсионеров, которые получают страховую пенсию, снизится на 58 
тыс. и составит 30 млн 781 тыс. человек в 2022 году. Это следует из заключения Счетной 
палаты «О бюджете Пенсионного фонда РФ на 2022 год и на плановый период 2023—2024 
годов», опубликованного в понедельник. 

Согласно документу, число неработающих пенсионеров, которые получают страховую 
пенсию в 2021 году, составляет 30 млн 839 тыс. человек. В 2022 году численность 
получателей снизится на 58 тыс. до 30 млн 781 тыс., в 2023 — до 30 млн 48 тыс. человек. 

Ранее вице-премьер России Татьяна Голикова заявила, что средний размер страховой 
пенсии по старости в следующем году составит 18 521 рубль. Согласно бюджету ПФР, пенсия 
вырастет на 984 рубля или 5,6%. По прогнозу ПФР, пенсия вырастет в 2023 году до 19 476 
рублей, а в 2024 — до 20 469 рублей. 

Расходы ПФР на выплату всех страховых пенсий, в том числе пенсий по старости, 
составят 8,1 трлн рублей в 2022 году. В целом по прогнозу ПФР общее число получателей 
страховой пенсии снизится с 40,9 млн в 2019 году до 30,8 млн в 2024 году. 

Страховые пенсии неработающих пенсионеров были проиндексированы на 6,3% с 1 
января и в настоящее время в среднем составляют 17 443 рубля. С 2019 года до 2024 года по 
закону индексация страховых пенсий неработающих пенсионеров проходит с 1 января. 

ТАСС 
 

Эксперты объяснили, почему россиянки не торопятся рожать 
Средний возраст рождения первого ребенка в России стремительно сдвигается — 

сейчас это уже 28 лет. Связано это в том числе с тем, что женщины нацелены на карьеру, 
сообщили в Министерстве труда. Опрошенные «Газетой.Ru» эксперты указывают и на другие 
причины: снизилось давление со стороны общества, люди хотят пожить для себя и продлить 
молодость за счет позднего рождения первенца. 

Увеличение возраста, в котором девушки рожают первенца, связано c общей тенденцией 
к карьеризму и желанием повысить уровень доходов. Семья и продолжение рода 
отодвинулись на второй план, сообщил «Газете.Ru» кандидат психологических наук, 
семейный психотерапевт Владимир Дашевский. 

Раньше было принято рожать много детей, потому что они нужны были для помощи в 
семейном хозяйстве. Эти социальные соображения формировали стереотипы в обществе, 
подталкивая рожать раньше. Сейчас такой необходимости нет, так как людям не нужно 
выживать, с повышением уровня жизни изменились и стереотипы. 

Современные женщины живут более осознанно, для них важно получить образование и 
развивать карьеру, чтобы быть финансово готовыми к рождению ребенка. 

«Это значительное повышение возраста отчасти обусловлено стремлением людей 
получать высшее образование и дополнительные навыки, а также стремлением к финансовой 
стабильности и закреплению на работе перед уходом в декрет», — сообщил «Газете.Ru» 
демограф, профессор кафедры социологии семьи и демографии социологического 
факультета МГУ Александр Синельников. 

Но есть и противоположное веяние — многие женщины, глядя на «культ детей», 
опасаются, что не готовы нести материнскую ответственность и откладывают решение, 
отметил Дашевский. 

Женщины спрашивают себя, будут ли они хорошими матерями, ищут у себя материнский 
инстинкт, которого на самом деле не существует. А детоцентричность других людей 
увеличивает страх тех, кто еще не решился на рождение ребенка. Поэтому женщины 
начинают создавать финансовую страховку, пытаться готовиться к этому. 

Второй фактор — развитие медицины и репродуктивных технологий, продолжил 
Дашевский. «Сейчас так называемое “тикание часов” ослабло, так как женщины могут 
сделать ЭКО или взять приемного ребенка — это стало нормой в обществе, и женщины 
почувствовали себя свободнее. Благодаря медицине они могут сделать это позже, и в 40 лет 
считаться молодой мамой, таким образом продлевая свою молодость», — отметил он. 
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Третий фактор — желание молодых пар продлить комфортные отношения. «Ребенок 
сильно меняет жизнь родителей в бытовом, финансовом плане, не все к этому готовы и 
стремятся пожить друг для друга как можно дольше. Сыграло роль и движение чайлдфри: 
некоторые пары сразу договариваются о том, что не хотят иметь детей. И это тоже 
отодвигает общую демографическую планку», — пояснил эксперт. 

Синельников в свою очередь подчеркнул, что толерантность к бездетности также 
повлияла на откладывание беременности. Пары уже привыкли жить без детей, считая что 
чайлдфри — «свободный от детей» — звучит гордо, а не обидно, как «бездетный». 

При этом чем выше уровень жизни, тем безопаснее люди себя чувствуют и осознаннее 
подходят к заведению ребенка, зачастую откладывая это решение. Психолог отметил, что 
изменить эту тенденцию можно с помощью создания комфортных медицинских условий, 
повышения уровня жизни и социальной защищенности. 

К увеличению рождаемости, например, привел закон о маткапитале. Особенно когда его 
стали выдавать за рождение первого ребенка. Пока эти льготы сохраняются, они помогут 
постепенно снизить возрастную планку, уверены эксперты. 

«В стране до 2007 года рождалось около 1,5 млн детей в год, к 2015 году рождаемость 
выросла до 2 млн в год. Этот подъем оказался продолжительным, но еще не дошел до 
желаемого уровня. Когда этот капитал стали давать и на первого ребенка, стало очевидно, 
что это будет стимулировать рожать раньше 28−30 лет», — заключил Синельников. 

Газета.Ру 
 

В Пенсионном фонде представили прогноз рождаемости в РФ на ближайшие три года 
В ближайшие три года в России рождаемость детей ожидается на уровне 1,37 - 1,38 

млн. Это следует из заключения Счетной палаты "О бюджете Пенсионного фонда РФ на 2022 
год и на плановый период 2023-2024 годов". 

Согласно среднесрочному прогнозу социально-экономического развития РФ до 2024 
года, подготовленного Минэкономразвития, на 2022 год прогноз рождаемости составляет 1 
млн 372,90 тыс. человек, на 2023 год - 1 млн 385,50 тыс. человек, на 2024 год - 1 млн 399,20 
тыс. человек. 

При этом в 2020 году число родившихся превысило 1,4 млн человек, тогда как в период 
с января за августа в России родились 802,8 тыс. детей, следует из данных Росстата. 

Ранее вице-премьер РФ Татьяна Голикова назвала неоднозначной ситуации с 
рождаемостью в стране. 

МК 
 
Россияне все меньше переезжают на работу в другие регионы 

Россияне все реже переезжают с места на место. Масштабы внутренней миграции в 
России сокращаются уже третий год, подсчитали в Российской академии народного хозяйства 
и государственной службы при президенте РФ, пишет "Российская газета". 

В 2019 году было зафиксировано на 6,9% меньше переселений внутри страны. То есть 
300 тысяч человек по сравнению с прошлым годом не поменяли место жительства. А в 2020 
году уже 520 тысяч россиян не решились на переезд. 

По мнению директора Центра конъюнктурных исследований НИУ "Высшая школа 
экономики" Георгия Остапковича, последние пять-семь лет идет заметный отток сельского 
населения в города. Уезжают люди в возрасте от 15 до 45 лет. И связано это с экспансией 
крупных сельскохозяйственных и промышленных холдингов, которые не заинтересованы в 
привлечении на работу местного населения. В то же время он согласен с тем, что из 
региональных центров и даже небольших районных городов люди стали уезжать менее 
активно. Он добавляет, что сейчас в регионах появляется много новых рабочих мест. И если 
в пределах города есть где работать, человек, особенно если уже есть семья, не решится на 
переезд. 

Минус же в том, что снижение внутренней миграции приводит к возникновению 
относительно обособленных региональных рынков труда. "Это в целом тормозит развитие 
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рынка труда", - отмечает научный руководитель Института региональных 
проблем Дмитрий Журавлев. 

Основная причина, почему внутренняя миграция в России сейчас сокращается, - это, 
конечно, пандемия, считает Журавлев. Также сюда можно отнести проблему доступности цен 
на жилье в более крупных городах. 

Научный сотрудник лаборатории "Количественные методы исследования регионального 
развития" РЭУ им Плеханова Павел Прохоров добавляет, что негативный эффект от 
отсутствия трудовой миграции проявляется в первую очередь в транспорте и общепите. 

Финмаркет 
 

Зюганов обвинил ЕР в «ударном» вымирании россиян 
Партия «Единая Россия» виновата в том, что россияне продолжают вымирать ударными 

темпами. Об этом заявил лидер партии КПРФ Геннадий Зюганов. 
«Страна продолжает вымирать ударными темпами. За последнюю неделю умерло шесть 

тысяч человек, что сопоставимо с гибелью трех полков. Мы пять раз вносили предложение 
удвоить бюджет на поддержку здравоохранения. „Единая Россия“ не проголосовала за это», 
— сокрушается Геннадий Зюганов в посте на своей странице в социальной сети «ВКонтакте». 

По его словам, «Единая Россия» также не поддержала их инициативу о трехкратном 
увеличении ассигнований на первичную медицину. Зюганов уверяет, что КПРФ продолжит 
настаивать на том, «чтобы новый бюджет страны отвечал новым реалиям». Ранее Зюганов 
выразил свое уважение лидеру списка «Единой России» Сергею Шойгу, сообщает «Ридус». 

URA.RU 
 

«Ъ»: в России начала сокращаться доступность жилья 
В России с 2020 года, после 12 лет увеличения доступности недвижимости в стране, этот 

показатель начал меняться в обратную сторону. Об этом пишет издание «Коммерсантъ» со 
ссылкой на фонд «Институт экономики города» (ИЭГ). 

По подсчетам фонда, для приобретения квартиры семье из трех человек пришлось бы 
вложить абсолютно все свои доходы, полученные за 3,3 года. Это на 5,7 % больше, чем в 
допандемийном 2019 году. 

ИЭГ выделил регионы, где сильнее всего подорожали новостройки. Так, первичное 
жилье в Северной Осетии стало стоить в среднем на 30% больше, в Амурской области — на 
25% и Республике Алтай — на 20% 

Эксперты полагают, что к такому положению дел привело введение льготной ипотеки и 
сокращение доходов россиян. Отмечается, что девелоперы не видят перспектив заметного 
снижения цен на жилье. 

Ранее были названы районы Москвы с самыми завышенными ценами на жилье. Так, в 
районе столичного метро «Тульская» стоимость вторичного жилья переоценена на 15% . 

«газета.ру» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Если у вас есть отец, вы расист 
Если вы выросли в полной семье — такой, где есть мама и папа, — то вы наверняка 

белый расист, незаконно пользовавшийся своими привилегиями. И это не бред 
сумасшедшего, а новая доктрина мощной организации под названием "Национальный совет 
по семейным отношениям". 

Совет — конечно, американский — объединяет педагогов со всей страны, но еще в нем 
участвуют исследователи из 35 стран, он издает три журнала, в том числе по педагогике, 
существует с 1938 года. Вот только власть в нем сейчас захватили бешеные борцы за 
справедливость, то есть, собственно, активисты разных движений черного населения и их 
вполне белые единомышленники. 
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А вопрос о справедливости, особенно в образовании — это, между прочим, не только 
американская, это и наша проблема и тема для дискуссий, так что не спрашивайте, по ком 
звонит колокол… Но об этом чуть позже. 

Итак, годами и десятилетиями Нацсовет и тысячи специалистов по всему миру говорили 
об очевидном: что семья без отца вчетверо увеличивает риск ребенка оказаться среди 
бедных, вдвое — остаться без высшего образования, не говоря о повышенных шансах 
попасть в тюрьму. А сейчас новая власть в совете не просто говорит, а навязывает учителям 
по всей стране и миру несколько иные идеи — что нормальная семья есть расизм, она 
создает ребенку врожденные и незаслуженные привилегии, в то время как вокруг миллионы 
детей страдают от этой несправедливости. 

Но причем здесь расизм? А тут в обороте появляются данные, которым даже не очень 
хочется верить. А именно, что если в 1960-е годы до 80 процентов негритянских детей росли 
в полных семьях, то сейчас (тоже до 80 процентов) — у матерей-одиночек, приемных 
родителей, в детдомах и так далее, а виноват, оказывается, расизм белых. У которых 
неполные семьи тоже множатся, но не в таких масштабах. 

Тут на наших глазах происходит изящное смешение понятий: расизмом называют уже не 
столько проблемы из-за цвета кожи, сколько все то, что кому-то кажется отсутствием 
социальной справедливости. В странах же, где межрасовых проблем немного, говорят просто 
о справедливости и предлагают установить таковую путем создания привилегий для тех, кто 
эту несправедливость давно терпит. 

И тут есть еще одна только что случившаяся и вроде бы чисто американская история в 
знаменитом Массачусетском технологическом институте. Там отменили лекцию геофизика, 
профессора Дориана Эббота на тему, представьте себе, есть ли жизнь на других планетах. С 
планетами никаких проблем не было, но отмененный и забойкотированный Эббот недавно 
высказался о том, что политика инклюзивности захватила американское высшее образование 
и это уничтожает сам смысл существования университетов. 

Инклюзивность — это то самое отсутствие расизма, а точнее — никаких "врожденных 
привилегий" как для приема студентов, так и для найма преподавателей. То есть работать и 
учиться должны прежде всего те, кого туда раньше несправедливо не брали. 

Эббот сказал об очевидном: что университеты и научные центры существуют для того, 
чтобы создавать и распространять знания. И когда они больше не отбирают лучшие умы и не 
формируют их в процессе обучения, а вместо этого устраивают (на нашем языке) богадельню 
для угнетенных, то такая наука никому не нужна. Брать в образование и науку можно и нужно 
по личным заслугам и способностям каждого — и только так. 

Здесь надо напомнить, что на днях мы обсуждали политику Китая по привлечению в 
страну лучших ученых и вообще талантливых людей со всего мира, не говоря о своих — 
китайских — талантах. Надо "системно их взращивать", "создавать благоприятную среду, в 
которой талантливые люди легко выявляются, высоко ценятся и уважаются, поэтому 
полностью задействуют свои способности", в общем — продвигать "дух науки". И мы 
говорили, что это абсолютно антидемократическая (антизападная) идея, потому что 
образование и наука — штука жестокая: это, по сути, перманентный отбор лучших. К слову 
сказать, ненависть к этим лучшим — с их "врожденными привилегиями" (типа таланта) — 
была одной из причин краха Советского Союза. То есть эти игры в социальную 
справедливость, расовую и какую угодно, могут, если не уберечься, подорвать сами основы 
существования народов и государств. 

Но вернемся к нашему Массачусетскому технологическому институту, когда-то одному из 
тех, что помогали создать Америку как мирового лидера инноваций (а сейчас на роль такого 
лидера то ли претендует Китай, то ли уже получил ее — вопрос в том, как считать). История с 
запретом на лекцию человека, высказавшего очевидные вещи, активно обсуждается в США. 
И давайте посмотрим, как ее воспринимает известный консервативный политический 
активист Стар Паркер. Она говорит о том, что вообще такое расизм и чем он плох. А плох он 
тем, что расизм — это игнорирование личности каждого отдельного человека. Это когда 
угнетатель судит человека не по тому, каков он и на что он годится, а исходя из "социально 
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обозначенных характеристик", записывая такого человека заранее в какую-то группу. То 
есть неважно, умные или глупые это люди, — важно, что они все черные. 

Так вот, говорит Стар Паркер, охватившее Америку стремление к "разнообразию" и 
"равенству" — это классический расизм, потому что тут подходят к людям не как к людям, а 
как к части какой-то группы, сословия — например, белых. Да и для негров неважно, 
принимают ли их куда-то из-за цвета кожи или не принимают, важно, что цвет этот — 
единственная причина такого отбора и единственное, на что обращается внимание. 

Конечно, это расизм. Кстати, сама Стар — чернее некуда. Так что знает, о чем говорит. И 
мы знаем, что расизм — плохое слово, настоящее ругательство. Надо бы посмотреть, есть ли 
такое же плохое слово для обозначения тех, для кого "социальная справедливость" — это 
когда привилегии искусственно создаются для людей, которые сами по себе ничем их не 
заслужили и даже не пытаются это сделать. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71,24  ▼ 0, 55 

EUR 82,73  ▼ 0, 61 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


